

Martes 04 de Junio 2024

PRESIDENTE NACIONAL

Reconocen constructores triunfo de Sheinbaum

(2024-06-04, Fernando Navarrete, El Financiero, . 21)

Los constructores afiliados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** reconocieron el triunfo de Claudia Sheinbaum, como virtual presidenta de la coalición Morena-PT-PVEM en la elección presidencial del pasado 2 de junio. **Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC**, señaló que la participación ciudadana en las recientes elecciones fue ‘madura, en armonía y con apego a la legalidad’. La **CMIC** ha trabajado en 40 propuestas para impulsar una agenda en favor de la infraestructura física, hidráulica, la vivienda y el financiamiento del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) que esperan impulsar en el gobierno entrante.

[El Economista \(sitio\)](#), [En Concreto \(Sitio\)](#).

Pide la IP a Sheinbaum trabajo y diálogo común

(2024-06-04, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

La Asociación de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos de México (AIMMGM) y sus más de 3 mil 500 técnicos afiliados reiteraron que esperan trabajar con la próxima administración, a través del diálogo y el entendimiento para que la industria minero-metalúrgica se fortalezca y crezca; además confiaron en que en el próximo sexenio se impulsarán y promoverán políticas que hagan de “la minería una palanca de desarrollo nacional”. El **Presidente de la CMIC Luis Méndez Jaled** dijo que la organización que encabeza se encuentra en total disposición para colaborar con el gobierno.

[La Razón de México](#).

CONSTRUCCIÓN

El INEGI dio a conocer el sistema de indicadores cíclicos, el cual se ubica por arriba de su tendencia a largo plazo.

(2024-06-04, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn,)

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) ha presentado el sistema de indicadores cíclicos, destacando un repunte significativo. El indicador coincidente se sitúa por encima de su tendencia a largo plazo, con un valor de 103, lo que representa una leve disminución de 0.3 en comparación con febrero. Por otro lado, el indicador adelantado también se ubica por encima de su tendencia a largo plazo, con un valor de 107, lo que equivale a un incremento del 0.10% respecto a marzo. En cuanto al consumo privado, se observó un crecimiento del 0.8% en comparación con el mes anterior, y una variación anual del 5.9%. A nivel nacional, el crecimiento fue del 3%, mientras que el consumo importado aumentó un 25.8%, beneficiándose de la revaluación de nuestra moneda. La Secretaría de Hacienda y el SAT buscarán asegurar que las importaciones realizadas a través de paquetería paguen los impuestos correspondientes, dado el notable incremento en el consumo importado. En relación a la inversión, se registró un crecimiento menor, del 0.8% en la última medición, y del 10.9% en términos anuales. A pesar de que la construcción ha perdido impulso, se mantiene en un nivel alto, con un 12.9%. La maquinaria y el equipo registraron un crecimiento del 9%, mientras que se observó una

disminución en la construcción residencial y en el equipo de transporte nacional, con una caída del 2%.

Nearshoring favorece la demanda de maquinaria para la construcción

(2024-06-03, Redacción, El Economista (sitio),)

La industria de la construcción en México ha experimentado un crecimiento significativo en los últimos años, impulsado por proyectos como el Tren Maya y la relocalización de empresas (nearshoring). Esta actividad ha llevado a un aumento en la demanda de maquinaria para la construcción, lo que representa una oportunidad para las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes) locales. La compra de maquinaria en México ha crecido a tasas superiores al 20% en el último año, con un aumento del 17% en la demanda de equipos nacionales. A medida que la industria de la construcción continúa creciendo, se espera que la demanda de maquinaria y equipos también aumente, lo que representa una oportunidad para las empresas locales.

RELEVANTES NACIONALES

Afianzan mayoría; apuntan a la Corte

(2024-06-04, Claudia Guerrero, Reforma, . 1)

El presidente Andrés Manuel López Obrador está planeando impulsar una reforma al Poder Judicial en México, con el objetivo de que esté al servicio del pueblo y no de una minoría o la delincuencia organizada. Esta reforma será discutida con la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum. La coalición oficialista conformada por Morena, PT y PVEM tendría mayoría calificada en el Congreso, lo que facilitaría la aprobación de cambios constitucionales.

Con poder electoral, ahora Morena va por el plan C

(2024-06-04, Alberto Morales, El Universal, . 1,4)

Claudia Sheinbaum obtuvo casi 33 millones de votos en la elección presidencial, lo que la convierte en la política más votada de la historia moderna de México. Con el respaldo de 24 gobernadores de su partido y aliados, así como mayorías calificadas en el Congreso, Sheinbaum tendrá el poder para modificar leyes e incluso la Constitución. Analistas señalan que esto representa un cambio de régimen y un regreso al dominio de un partido hegemónico, similar al viejo PRI.

AMLO exige reforma judicial ya y la Corte pide diálogo a Claudia

(2024-06-04, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 1,6,7)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, planea dialogar con Claudia Sheinbaum, la próxima presidenta, para impulsar la reforma al Poder Judicial antes de que termine su mandato. Propone que jueces, magistrados y ministros sean elegidos a través del voto popular. López Obrador también anunció que se reunirá con Sheinbaum en los próximos días para discutir la transición de gobierno de manera tranquila y ordenada.

Cuarta Transformación dominará el Congreso

(2024-06-04, Ivonne Melgar, Excélsior, . 1,6)

La coalición legislativa del futuro gobierno de Claudia Sheinbaum tendrá una mayoría calificada en el Congreso de la Unión, con 365 representantes en la Cámara de Diputados. Sin embargo, en el Senado se quedaron a cuatro escaños de la mayoría calificada, lo que implica que tendrán que negociar con alguna minoría para aprobar reformas constitucionales. El oficialismo buscará

concretar reformas como la del Poder Judicial y la electoral, que implican cambios en la estructura del Estado mexicano.

Ramírez De La O se queda en la SHCP

(2024-06-04, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 1,18)

Rogelio Ramírez de la O ha sido confirmado como secretario de Hacienda y Crédito Público del próximo gabinete presidencial de México. Claudia Sheinbaum, virtual Presidenta de México, agradeció a Ramírez de la O por aceptar continuar en el cargo y destacó sus cualidades como un hombre reconocido a nivel nacional e internacional, honesto y conocedor. Ramírez de la O es licenciado en Economía por la UNAM y doctor en Economía por la Universidad de Cambridge.

BMV registra peor sesión desde pandemia, cae 6.11%

(2024-06-04, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1,4,5)

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) experimentó una caída del 6.11% debido a la victoria de Claudia Sheinbaum y su partido Morena en las elecciones presidenciales, lo que genera temores de profundas reformas a la Constitución. Morena y sus aliados podrán alcanzar la mayoría calificada en el Congreso, lo que les permitirá reformar la Constitución, leyes secundarias y aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación sin negociar con la oposición durante los próximos tres años. Esta situación ha generado preocupación en los mercados y ha llevado a la depreciación del peso mexicano frente al dólar.

Claudia Sheinbaum obtuvo más de 33 millones de votos

(2024-06-04, Fabiola Martínez, Alonso Urrutia, Lilián Hernández, La Jornada, . 1,3)

Claudia Sheinbaum Pardo, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, obtuvo 33 millones 226 mil 602 votos en las elecciones presidenciales, 3 millones más que Andrés Manuel López Obrador en la elección pasada. Xóchitl Gálvez Ruiz, de la coalición Fuerza y Corazón por México, alcanzó 15 millones 534 mil 168 sufragios y Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, obtuvo 5 millones 832 mil 105 votos. El PREP confirma que Sheinbaum ganó en las entidades gobernadas por la oposición, excepto en Aguascalientes.

Inquieta a mercados mayoría de la 4T en el Congreso

(2024-06-04, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)

Los mercados reaccionaron negativamente ante la mayoría de Morena en el Congreso de la Unión, lo que provocó una caída en el peso frente al dólar, en las bolsas de valores y un aumento en las tasas de interés de los bonos. Los inversionistas están preocupados por la posibilidad de cambios en la Constitución y la falta de contrapesos en el gobierno de AMLO. La BMV cayó un 6.11% y el peso se depreció un 4.40%.

El peso registró su peor caída frente al dólar en un día desde la pandemia

(2024-06-04, Judith Santiago, El Economista, . 1,4)

El peso mexicano experimentó su mayor depreciación frente al dólar desde la pandemia de Covid-19, debido al triunfo virtual de Claudia Sheinbaum en las elecciones presidenciales y la obtención preliminar de la mayoría calificada en el Congreso por parte de Morena y aliados. Esto generó nerviosismo e incertidumbre en los mercados financieros, ya que se teme que el partido gobernante implemente cambios en la política económica del país sin contrapeso en el Congreso. La depreciación del peso se debe a que los inversionistas no tenían en consideración el apoyo

en el Congreso y temen posibles cambios en las leyes y políticas económicas que afecten la estabilidad y el crecimiento económico del país.

[Prevén riesgos por Plan C en Congreso](#)

(2024-06-04, Karina Aguilar, Jorge López, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1,3)

Expertos advierten que la mayoría calificada obtenida por Morena, PT y PVEM en el Congreso representa un alto riesgo para la República, ya que podrían hacer modificaciones a la Constitución sin necesidad de contar con los votos de la oposición. Sin embargo, destacan que la próxima presidenta, Claudia Sheinbaum, podría tener una actitud más conciliadora. Los nuevos integrantes del Congreso podrán aprobar las iniciativas enviadas por el Ejecutivo federal, lo que implica cambios en la estructura del Estado y sus órganos.

[¿Todo el poder?](#)

(2024-06-04, Linaloe R. Flores, Karina Vargas, Carlos Montesinos, Reporte Índigo, . 1,12,13)

Claudia Sheinbaum Pardo ha obtenido un histórico resultado en las elecciones presidenciales de México, superando incluso la votación de Andrés Manuel López Obrador en 2018. La coalición de Morena, el PVEM y el PT, que la llevó al triunfo, tiene una abrumadora mayoría de gubernaturas y podría alcanzar la mayoría calificada en el Congreso federal. Se espera que Sheinbaum implemente reformas en el Poder Judicial y enmiendas que incluyen la desaparición de órganos autónomos y la prohibición de la minería a cielo abierto.

CÁMARAS EMPRESARIALES

[Organismos empresariales felicitan a Sheinbaum](#)

(2024-06-04, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 6)

El Consejo Coordinador Empresarial, que agrupa a todos los organismos de la iniciativa privada mexicana, extendió su felicitación a Claudia Sheinbaum, virtual ganadora de la jornada electoral del domingo. “Desde el sector empresarial, comprometidos con el desarrollo de México, habremos de trabajar con la futura presidenta de la República, así como con las autoridades electas en los tres órdenes de gobierno, y en los poderes Ejecutivo y Legislativo, con total disposición y apertura al diálogo para seguir construyendo una economía fuerte e impulsar el crecimiento de nuestro país, generando inversión y empleos en favor de las familias mexicanas”, señaló el CCE.

[Felicitación COPARMEX a Sheinbaum y Brugada por su victoria](#)

(2024-06-03, Bertha Teresa Ramírez, La Jornada (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana Ciudad de México (Coparmex CDMX) felicitó a Claudia Sheinbaum Pardo y a Clara Brugada por sus triunfos electorales el 2 de junio. El organismo empresarial reafirmó su compromiso de trabajar de la mano con las mandatarias electas “para construir un futuro próspero y equitativo para todos los mexicanos y los capitalinos”. [Siete 24 \(Sitio\)](#), [Mensaje Político \(Sitio\)](#), [88.9 Noticias](#),

[Llama Coparmex a empresarios a cumplir con el reparto de utilidades +](#)

(2024-06-04, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio),)

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Luis Gerardo Ortuño Díaz, reiteró que el reparto de utilidades a los trabajadores es una obligación de las empresas que se deriva de los ingresos anuales que hayan tenido y reconoció que hay

deficiencias en el tema, en parte por el incumplimiento desde los gobiernos con las compañías. Pese a lo anterior, dijo que han socializado y expuesto el tema con todos los colaboradores desde COPARMEX, con el objetivo de que estén conscientes de que el reparto de utilidades es una obligación hacia sus trabajadores, por lo que deben cumplir con ello.

Coparmex llama a la reconciliación y al diálogo tras elecciones: reconocen triunfo de Sheinbaum

(2024-06-04, Redacción, MX Político CDMX (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) felicitó a Claudia Sheinbaum Pardo por su virtual victoria en las elecciones presidenciales y destacó la importancia de trabajar por la reconciliación, el diálogo y la pluralidad una vez concluido el proceso electoral. José Medina Mora, presidente de la Coparmex, subrayó el hecho histórico de que Sheinbaum será la primera mujer en ocupar la presidencia de México, lo que representa un avance significativo en términos de equidad de género e inclusión. Enfatizó la importancia del Modelo de Desarrollo Inclusivo, que reconoce que el progreso del país radica en incluir a todos, escuchar sus voces y reconocer que la pluralidad es una riqueza.

CCE ofrece a Sheinbaum ser su aliado en favor del desarrollo del país

(2024-06-04, Redacción, La Crónica de Hoy, . 18)

El sector privado ofreció a la virtual ganadora de la presidencia de México, Claudia Sheinbaum, ser “un aliado para trabajar a favor del desarrollo de nuestro país”. En un mensaje por la red social X, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, felicitó a la próxima presidenta, quien fue elegida en lo que consideró una jornada cívica ejemplar. “En el sector empresarial siempre encontrará un aliado para trabajar a favor del desarrollo de nuestro país, privilegiando el diálogo, la búsqueda de acuerdos y el Estado de derecho”, dijo. Por otra parte, el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Octavio de la Torre, aseguró que el triunfo de Sheinbaum “representa la voluntad del pueblo y un nuevo capítulo en la historia de nuestra nación”.

[Energy 21 \(Sitio\)](#), [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#).

La elección fue una jornada sin precedentes: CCE

(2024-06-03, Emanuel Mendoza, 24-Horas.mx (Sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) calificó la elección de ayer como una jornada sin precedentes. Señaló que la sociedad mexicana está cada vez más consciente de que su voz, a través del voto, es fundamental para seguir construyendo una democracia sólida. Los empresarios de México afirmaron que continuarán trabajando con la presidenta electa con total disposición y apertura al diálogo para que juntos, sector público y sector privado, logre el desarrollo de México, frente a las exigencias de una economía dinámica y en crecimiento, con una industria fuerte y competitiva en favor de las y los mexicanos.

El presidente del CCE, Francisco Cervantes, destacó que el "nerashoring" será uno de los principales temas a tratar con Claudia Sheinbaum en su proceso de transición.

(2024-06-04, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, destacó la importancia del "new sharing" en las conversaciones con Claudio Jaim Vampardo durante su proceso de transición. Tras una reunión privada con representantes de cámaras empresariales, Cervantes elogió la participación ciudadana en las elecciones y anunció la continuación de las

conversaciones con Shen Vampardo para aprovechar los beneficios de la relocalización de empresas en México. Además, celebró el hecho de que México tenga su primera presidenta, resaltando la buena comunicación entre el Consejo Coordinador Empresarial y Chema Pardo. Por otro lado, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Jesús Medina Mora, enfatizó la necesidad de dialogar con la próxima presidenta sobre temas prioritarios como seguridad, energías limpias y estado de derecho.

En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, habló sobre la reacción de los mercados tras el resultado de las elecciones.

(2024-06-04, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen,)

En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, habló sobre la reacción de los mercados tras el resultado de las elecciones. Señaló que se veía como un escenario posible el triunfo de Claudia Sheinbaum, pero no se esperaba con esa diferencia ni que tuviera mayoría en la Cámara de Diputados; además, faltan cuatro senadores para que haya mayoría calificada en el Senado, por lo que los contrapesos son diferentes. Indicó que los mercados empezaron a manifestarse por la falta de contrapesos, como la caída de la Bolsa y la depreciación del peso. La SHCP es quien dará esa confianza con el mensaje que dé el secretario de Hacienda.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Claudia, Presidenta

(2024-06-04, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Claudia Sheinbaum, candidata de Morena, obtuvo una victoria abrumadora en las elecciones del 2 de junio, con alrededor de 35 millones de votos, superando incluso a López Obrador en 2018. Sin embargo, la elección es solo el comienzo de los desafíos que enfrenta el país, incluyendo un déficit de presupuesto, una deuda pública creciente, una economía estancada, un sistema de salud en deterioro y altos índices de violencia y delincuencia. Sheinbaum tendrá que enfrentar estos desafíos y más, y se espera que tenga más poder que cualquier presidente desde José López Portillo.

Duda Razonable // El carro completísimo y los muy abollados

(2024-06-04, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Claudia Sheinbaum ganó las elecciones presidenciales en México con más de treinta millones de votos y una diferencia de treinta puntos porcentuales con el segundo lugar. Este mandato no solo es importante para Sheinbaum, sino también para el movimiento que fundó López Obrador, que se ha convertido en partido. Por otro lado, la oposición ha quedado bastante abollada, con el PAN necesitando reparaciones mayores o incluso una reposición. En cambio, el PRI puede operar con comodidad con un partido de 10 puntos porcentuales en el legislativo.

Día Con Día // Los mexicanos se entregan a su gobierno

(2024-06-04, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Las elecciones mexicanas del domingo 2 de junio han llevado al país a una situación de hegemonía política que podría desembocar en una tiranía o una dictadura. A pesar de las acusaciones de elección de Estado, la voluntad del electorado de tener un gobierno fuerte y sin control ha llevado a un resultado antidemocrático. Los votantes han otorgado al próximo gobierno poderes sin contrapesos, lo que podría tener consecuencias preocupantes para la democracia en México.

En Privado // Al día siguiente

(2024-06-04, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El domingo se confirmó, más que el fin de una era, el inicio de otra, y larga, mientras en este país la oposición dependa del PRI, el PAN y el PRD y de una falsa sociedad civil con dirigentes sin representatividad. El resultado no podría haber sido peor para quienes se presentaron como sociedad civil, careta bajo la cual mal ocultaron su verdadero rostro, el de siempre, el de sus intereses personales y de pequeños grupos, y que ahora ocultaron tras el güipil de una mujer que les dio el atractivo electoral del que carecían antes de que el mismo López Obrador proyectara a Xóchitl Gálvez como candidata presidencial, sabedor de que no le iba a alcanzar por el lastre de partidos y sus dirigentes que al final, ayer, le quitaron más de lo que le dieron.

Bitácora del Director // Sheinbaum: el triunfo y la realidad económica

(2024-06-04, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

A la vera de su aplastante triunfo en la elección presidencial del domingo, así como del júbilo que causó entre sus simpatizantes un resultado tan sorprendente y la cascada de felicitaciones llegadas desde el extranjero, Claudia Sheinbaum debió salir ayer a tranquilizar a los mercados. Éstos ya habían dado por descontada la victoria de Sheinbaum y un segundo sexenio de la autodenominada Cuarta Transformación, pero el hecho de que Morena y sus aliados hayan alcanzado la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y que probablemente la logren también en el Senado despertó sus peores temores.

Cuenta Corriente // Inquieta el plan C: Too much power!

(2024-06-04, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Los mercados financieros reaccionaron con caídas ante la posibilidad de que la concentración del poder en el Legislativo facilite la aprobación de iniciativas y presupuestos sin mayor oposición en México. Las mayorías constitucionales permiten prever que la futura Presidenta tendrá la posibilidad de pasar iniciativas legales y fiscales, además de presupuestos públicos sin oposición alguna en México. El check and balances no está presente, pero tampoco la vocación política de consensuar.

Juegos de Poder // Tsunami quinda

(2024-06-04, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

La victoria de Morena y sus aliados en las elecciones del domingo pasado se puede explicar por varias razones. En primer lugar, los programas sociales del gobierno de AMLO, que entregan dinero en efectivo a ciertas poblaciones desfavorecidas, han sido muy populares y han contribuido a una eficaz operación de clientelismo electoral. En segundo lugar, el aumento en el salario mínimo y las reformas laborales han mejorado la calidad de vida de la clase trabajadora. En tercer lugar, la narrativa del Presidente López Obrador, que se presenta como un líder que trabaja a favor de los más pobres, ha generado identidad y orgullo entre sus votantes.

Activo empresarial // Sheinbaum manda señal de estabilidad con Ramírez de la O

(2024-06-04, José Yuste, Excélsior, . 1,2)

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México, se ha comprometido a mantener las finanzas sanas y respetar la autonomía del Banco de México. Sin embargo, su mayoría calificada en el Congreso, con la posibilidad de aprobar reformas constitucionales en septiembre, ha

generado incertidumbre entre los inversionistas. Esto ha llevado a una caída del 6.11% en la Bolsa Mexicana de Valores y un aumento del tipo de cambio a 17.65 pesos por dólar.

Análisis Superior // Primer reto

(2024-06-04, David Páramo, Excélsior, . 3)

Claudia Sheinbaum y su equipo tenían muy claro desde antes de ganar la elección que uno de sus primeros retos sería mantener la paz y la tranquilidad en los mercados financieros no sólo cuando tomaran posesión, sino desde que se anunciara su triunfo electoral. La situación no es tan precaria como hace 30 años; sin embargo, el margen de maniobra es escaso y cualquiera de los errores de arranque a veces provienen de la novatez o las ganas de hacer las cosas diferentes. Lo mejor es mantener a quienes están en las finanzas públicas, por lo menos en lo que se hace una transición ordenada.

Corporativo // Incertidumbre

(2024-06-04, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)

El resultado de las elecciones en México, donde Morena obtuvo una victoria aplastante, ha sorprendido tanto a la clase política como a los inversionistas. Esto ha llevado a una caída en el mercado accionario y una depreciación del peso. El presidente López Obrador ha confirmado que Rogelio Ramírez de la O seguirá como secretario de Hacienda, lo que ha sido bien recibido por los mercados. Sin embargo, el nuevo entorno político podría conducir a cambios en el poder judicial y en el sistema político y económico del país.

La Quinta Transformación // Los candidatos del nuevo tribunal del pueblo

(2024-06-04, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, deberá tranquilizar a los mercados después de la victoria de Morena y sus aliados, lo que ha generado temor e incertidumbre entre los inversionistas. La Bolsa Mexicana de Valores ha registrado pérdidas de hasta 6.5% y los títulos financieros han sido los más afectados. Sheinbaum tendrá una conferencia telefónica con analistas financieros internacionales para infundir tranquilidad.

Coordenadas // La turbulencia en los mercados financieros tras la elección

(2024-06-04, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Los mercados financieros en México experimentaron una gran turbulencia el lunes, con el índice de precios y cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores cayendo un 6.1% y el precio del dólar aumentando un 4.4%. Los resultados electorales del domingo, que vieron a Claudia Sheinbaum ganar la elección presidencial con un margen histórico, han generado incertidumbre en los mercados, ya que se teme una excesiva concentración de poder en el Ejecutivo y la pérdida de contrapesos al poder presidencial. Sin embargo, el tono del discurso de Sheinbaum el domingo por la noche, señalando que gobernará incluso para aquellos que están en desacuerdo con su proyecto, ha generado cierta calma en los mercados.

Estrictamente Personal // Tenemos un nuevo país

(2024-06-04, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

La avalancha electoral con la que Morena bañó el país el domingo nos coloca en la realidad de una sociedad que estaba ahí pero no la habíamos visto, donde la mayoría de quienes decidieron el futuro nacional confirmó el porqué de la popularidad del presidente Andrés Manuel López Obrador: no le importan casi un millón de muertos, ni la violencia, ni la corrupción; es irrelevante

la separación de poderes, los contrapesos y la rendición de cuentas; un régimen de libertades es cosa del pasado, y el Estado de derecho es secundario. El voto por Morena consolida el régimen híbrido de López Obrador, donde la división entre democracia y autoritarismo es muy delgada.

La Gran Depresión // Lunes negro. No es ella, es el Congreso

(2024-06-04, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 1,11)

El lunes negro que vivieron los mercados financieros mexicanos nada tiene que ver con el resultado de la elección presidencial. Por el desempeño que vimos de los mercados a lo largo de toda la campaña, realmente había una muy buena recepción al perfil de las dos candidatas presidenciales. Ese sueño autoritario de López Obrador no debería ser el plan de quién será la primera Presidenta de México y que llegará al poder con una enorme legitimidad.

Ricos y Poderosos // Claudia, todo el poder

(2024-06-04, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)

Claudia Sheinbaum ha ganado la presidencia de México con una gran mayoría, lo que le dará un poder significativo en el gobierno. Sheinbaum, quien es la primera mujer en ocupar el cargo, ha obtenido más votos que el actual presidente, Andrés Manuel López Obrador. Con esta victoria, Sheinbaum tendrá la mayoría calificada en las Cámaras de Diputados y Senadores, lo que le permitirá realizar reformas constitucionales. Sin embargo, esta victoria también ha generado preocupación en los mercados, ya que se teme que se aprueben leyes anti mercado.

TREN MAYA

Tren Maya trae prosperidad

(2024-06-04, Especial, Reporte Índigo, . 5)

El Tren Maya, uno de los proyectos más ambiciosos del gobierno federal, busca conectar los estados de Quintana Roo, Campeche, Chiapas, Tabasco y Yucatán, a través de una línea férrea de 1,500 kilómetros. Para lograrlo, se realizarán 19 estaciones, 15 cruces carreteros, 24 pasos de fauna y 20 puentes vehiculares. Además, se construirán siete talleres de mantenimiento, 32 subestaciones eléctricas y 55 sistemas de drenaje y pluviales. El proyecto, que se espera esté terminado en 2024, generará más de 80,000 empleos directos e indirectos y beneficiará a más de 17 millones de habitantes.

Tren Maya: este es el paquetazo de AMLO para que viajes de Palenque a Cancún y más

(2024-06-03, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) informó que, para aumentar el turismo en la región del sureste, en próximos días presentará unos 'paquetes' vacacionales que abarcan diversas ciudades mayas, el Tren Maya, y vuelos de Mexicana de Aviación. Dicho tour, explicó AMLO, será para vacacionar en el sureste mexicano entre una semana y 10 días, aproximadamente. López Obrador informó que ya se resolvió el problema que se presentó para construirse el tramo de Playa del Carmen a Tulum del Tren Maya. Además, refirió que se está cuidando en no afectar ríos subterráneos, cenotes y no destruir el medioambiente.

Efecto Tren Maya: así votaron los municipios y estados por donde pasa

(2024-06-03, Fátima Chávez, Radio Fórmula (sitio),)

México celebró el domingo 2 de junio su jornada electoral más histórica no sólo por ser la más grande, sino porque una mujer -Claudia Sheinbaum Pardo- será la primera presidenta del país.

Sheinbaum Pardo contendió bajo las siglas del partido político que llevó al poder al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Y el mandatario federal en su Gobierno ha echado a andar diversas obras, pero una de las más emblemáticas es el Tren Maya.

Mara Lezama recorre obras del tramo 7 del Tren Maya

(2024-06-03, Redacción, Poder y Crítica (sitio),)

La gobernadora Mara Lezama Espinosa recorrió las obras del tramo 7 del Tren Maya, la obra más importante de infraestructura en México del presente siglo y el tren de la justicia social para Quintana Roo, la que trae prosperidad compartida. Dijo que el Tren Maya permitirá que el mundo conozca el esplendor de la cultura Maya, al tiempo que se integre al turismo cultural que traerá prosperidad compartida y bienestar social a las familias del sur de Quintana Roo, que trabaja 24/7 con base en el Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo.

AIFA

Ahora sí viene la Cuarta Transformación

(2024-06-04, Carlos Loret de Mola, El Universal (sitio),)

Tenía razón el presidente: la gente está feliz, feliz, feliz con él. Para muchísimos, López Obrador es uno de los suyos, que se sacudió los privilegios que tanto ofenden, que piensa en ellos, que los apoya directamente con una lanita, que no habla español-político sino español-pueblo, que los visibiliza y los lidera en la defensa contra los malvados poderosos que solo buscan oprimirlos. Para mucho otros, sigue siendo mejor Morena que la alternativa. La gente no es tonta. No es que piense que el país ya se pacificó, que ya se acabó la corrupción, que el sistema de salud es como el de Dinamarca o que el AIFA es el mejor aeropuerto del mundo. Es que coincide con el presidente en que el país que le dejaron era un desastre y evalúa que está intentando componerlo... aunque no lo logre. Y que los que nos metieron en esta bronca, están en la oposición y defienden lo que hicieron.

Nombres, Nombres Y... Nombres // Crece desconfianza por nuevo Congreso, septiembre con AMLO más riesgo, la SCJN y alto a inversión

(2024-06-04, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 1,13)

El regreso de Mexicana será a futuro otro lastre para el presupuesto. Hoy opera con 4 aviones, lo que supone menos riesgo, pero también rentabilidad acotada. El anuncio ayer de la compra de 20 aviones a Embraer, modificará ese estatus. Serán diez E-190 para 108 pasajeros y diez E-195 con 132 asientos. La idea de Sedena de Luis Cresencio Sandoval es aumentar las frecuencias para conectar el AIFA con Tijuana, Cancún, Villahermosa, Veracruz, Monterrey y Guadalajara. La entrega comenzará en 2025 y continuará en 2026. Esta otra propuesta costará al erario al operar con tarifas diferenciadas y el impacto para Aeroméxico, Volaris y Viva será limitado. Una especie de Aeromar en un rubro que antaño ya costó mucho al Estado.

Las mil boletas de la casilla especial colocada en el AIFA volaron temprano, a las 12:30 del día se frenó la fila para el último ciudadano formado.

(2024-06-03, Claudia Maldonado, EdoMex 89.3 Capital,)

Las mil boletas de la casilla especial colocada en el AIFA volaron temprano, a las 12:30 del día se frenó la fila para el último ciudadano formado.

El presidente López Obrador dijo que el AIFA es el aeropuerto que transporta mayor carga en el país

(2024-06-03, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14,)

El presidente López Obrador dijo que el AIFA es el aeropuerto que transporta mayor carga en el país. Agregó que es autosuficiente en sus costos de operación.

Se hallan osamentas de mamut en inmediaciones del AIFA.

(2024-06-03, Melissa Nava, AMX Edo de Mex,)

Se hallan osamentas de mamut en inmediaciones del AIFA, Luis Córdova del INAH comentó que el salvamento de Nextlalpan está a cargo de arqueólogos del INAH Edomex, es el segundo hallazgo de este tipo registrado en el municipio.

REFINERÍA DOS BOCAS

Recorta Pemex exportación por segundo mes

(2024-06-03, Diana Gante, Reforma.com (sitio),)

La orden presidencial de reducir las exportaciones de petróleo crudo al extranjero para mantenerlo en territorio nacional sigue, pese a que aún no opera la refinería de Dos Bocas. En abril, Pemex envió al extranjero 681 mil barriles diarios, cuando a inicios del año y en el mismo mes de 2023 se comercializaron entre 951 mil y 989 mil barriles respectivamente, 28.3 y 31.3 por ciento menos, respectivamente.

Inversionistas a la 4T: primera llamada

(2024-06-04, Mario Maldonado, El Universal (sitio),)

Para intentar apaciguar a los mercados, el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, sostendrá este martes una llamada privada con analistas e inversionistas de las principales bancos de México y el mundo para intentar despresurizar el ambiente de incertidumbre financiera que prevalece en el país tras las elecciones del domingo. ¿Cuál será el mensaje del secretario, a quien ya se confirmó que seguirá al frente de Hacienda por lo menos durante el primer año del siguiente gobierno? ¿Que el "carro completo" no pone en riesgo la institucionalidad del país? ¿Se atreverá a decir como lo hizo en su momento Arturo Herrera sobre que no habría dinero para la Refinería Dos Bocas o Alfonso Romo sobre que el aeropuerto de Texcoco no se cancelaría que no van a pasar las reformas contra las instituciones del país ¿Le alcanza para dar una certeza así? Todo indica que no y que el nerviosismo persistirá hasta septiembre.

Expulsan al PRI del edén; fue el gran perdedor en Tabasco

(2024-06-04, Redacción, El Universal, . 1,10)

Tras las elecciones de este domingo, en las que el candidato de la alianza de Morena, PT y PVEM, Javier May Rodríguez, arrasó en las urnas al obtener 777 votos, el PRI resultó ser el gran perdedor quedando reducido a una sexta fuerza electoral. Logró mantener el registro, con 41 mil 237 votos que obtuvo su candidata a la gubernatura Lorena Beauregard de los Santos. Hasta 2012 el PRI había mantenido la mayoría de las alcaldías y el control absoluto del Congreso local: sin embargo, fue en selección cuando empezó su debacle, al perder la hegemonía primero con el PRD luego Morena en 2018, llegando a este 2024 casi al borde de la extinción. En candidatura común entre Morena y PVEM ganaron también los municipios de Cárdenas Comalcalco y Balancán. Asimismo, Movimiento Ciudadano obtuvo el triunfo en tres alcaldías: Tacotalpa,

Emiliano Zapata y Paraíso, este último municipio donde se ubica la refinería de Dos Bocas, que era del PRD.

Las metas de Pemex y CFE están aún lejos

(2024-06-04, Nayeli González, Excélsior, . 1,2)

A unos meses de que termine el sexenio y arranque la nueva administración, muchas de las metas establecidas para Pemex y CFE no fueron cumplidas, o aún están lejos de ser alcanzadas, pese a la millonaria inversión realizada. Algunas de estas metas incluyen la producción de crudo, la refinería de Dos Bocas, y la reducción de la deuda de Pemex. Expertos del sector aseguran que el siguiente gobierno deberá asumir la responsabilidad económica y de desarrollo de los proyectos que no fueron culminados, pero sobre todo tendrá que llevar a cabo acciones "urgentes" y un cambio en la política que le permitan evitar un mayor daño al sector de energía, facilite la transición energética y el cuidado al medio ambiente.

SICT

Hacienda cargará a Pemex; Gabinetología I y II

(2024-06-04, Mauricio Flores, La Razón On line (Sitio),)

Quien tuvo un cierre de sexenio digno de reconocerse es Jorge Nuño, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes: organizado, técnicamente disciplinado y operativamente activo. Administró con eficacia los pocos recursos federales enviados a la SICT. Es un buen gallo para repetir en medio de los retos y dificultades existentes. Pero hay otros contendientes: 1) el secretario de Obras de la CDMX, cercano de años con la hasta ahora ganadora de la elección presidencial, Jesús Esteva, quien promovió planes de infraestructura urbana 2) el secretario de movilidad de la CDMX, Andrés Lajous, quien lanzó planes de traslado eléctrico y no invasivo en la capital.

Carro completo para Morena les deja el camino libre para el Plan C en las reformas

(2024-06-04, Karla Linares, Publímetro, . 2,3)

El presidente plantea una reforma para desaparecer organismos creados durante los gobiernos anteriores, a los que denomina "periodo neoliberal", con el argumento de la "austeridad republicana" y de que supuestamente no atienden los intereses del pueblo. Plantea transferir competencias y facultades de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) a la Secretaría de Economía; y las del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) a Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

Comunicaciones y Transportes y Huawei lanzan la décima edición del concurso "Seeds for the Future" 2024

(2024-06-03, Redacción, Águila sobre Nopal MX (sitio),)

Con el objetivo de conocer proyectos de soluciones tecnológicas innovadoras para tener un impacto social, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes y Huawei lanzan la décima edición del concurso "Seeds for the Future" 2024, la cual está dirigida a estudiantes de ciencias e ingenierías del último año de carrera o que hayan finalizado sus estudios en un periodo reciente. El Centro SICT en la entidad espera que estudiantes chihuahuenses presenten sus proyectos y sean parte de este programa de inmersión cultural y tecnológica, así como acreedores a premios que enriquecerán su desarrollo profesional.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

[Claudia Sheinbaum; la primera Presidenta de México en 200 años](#)

(2024-06-04, Jesús Héctor Muñoz Escobar, 24-Horas.mx (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró el triunfo de Claudia Sheinbaum Pardo, candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena-PT-PVEM) y electa el pasado 2 de junio como la primera presidenta de México con la votación más alta en la historia del país al obtener un rango de entre el 58.3 y el 60.7 por ciento de los sufragios. El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, continuará en esa dependencia y ayudará a revisar el Presupuesto de Egresos de la Federación del siguiente año. Previó que el proceso de cambio de administración se llevará a cabo en armonía y en coordinación.

[La aviación ante un nuevo gobierno](#)

(2024-06-04, Rosario Avilés, El Economista (sitio),)

Pues ya que se ha despejado la duda sobre quién será la próxima presidenta, ahora tenemos enfrente la urgencia de mostrar las necesidades más apremiantes en la política de Estado que requiere este país, para que el transporte aéreo se convierta en un pivote del desarrollo nacional, tanto al interior -conectando regiones y ciudades que se han quedado sin aerolíneas-, como al exterior donde tenemos oportunidades para atraer más turismo y aprovechar los nichos de proveeduría. Pero no sólo eso: la creciente industria aeroespacial es también una oportunidad para darle a muchos aeropuertos -que hoy están casi desiertos-, una vocación que sirva al país y a las regiones donde están ubicados, para crear empleos y promover la investigación y el desarrollo de tecnologías asociadas a esta industria tan floreciente en el mundo. El asunto es que el tema estuvo casi ausente de las propuestas de campaña, lo cual no significa que esté fuera de los programas de gobierno, puesto que este sexenio se tomaron decisiones que obligan a continuar proyectos (o a cancelarlos, si se quiere) pero que involucran a las fuerzas armadas, como la Sedena y la Fuerza Aérea, por un lado y la Marina, por el otro. Estos brazos serán cabeza de sendos grupos aeroportuarios que, por lo pronto, necesitan terminar de conformarse y requieren también recursos en el Presupuesto de Egresos de la Federación del 2025.

[El Economista.](#)

REFORMA ENERGÉTICA

[Retrocede PIB de energía eléctrica](#)

(2024-06-04, Ernesto Sarabia, Reforma, . 6)

Alrededor de 81 por ciento del PIB del sector es aportado por la generación, transmisión, distribución y comercialización de energía eléctrica, mientras que 19 por ciento de la captación, tratamiento y suministro de agua y de gas natural por ductos. John Soldevilla, director general de la consultora Economy, Business & Indicators (Ecobi), expuso que la razón del revés fue una baja en la inversión y la suspensión de la reforma energética, así como el freno la participación privada en el sector. César Castro, director de Análisis Económico de la consultora DARSI, coincidió con Soldevilla.

[Petroleras privadas ofrecen colaboración con ganadores de las elecciones en México](#)

(2024-06-03, Everardo Martínez, El Universal (sitio),)

La Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos (AMEXHI), que agrupa a las empresas petroleras privadas que operan en México, refrendó su compromiso de colaboración con el

equipo de transición, los nuevos gobernadores de los estados y los nuevos legisladores federales, en beneficio de los mexicanos. Estos contratos fueron resultado de la reforma energética de 2013-2014 en la que se abrieron oportunidades a las empresas privadas en la exploración y producción de petróleo y donde privados ganaron más de 100 contratos.

[Reportacero \(Sitio\).](#)

Activo empresarial // Sheinbaum manda señal de estabilidad con Ramírez de la O

(2024-06-04, José Yuste, Excélsior, . 1,2)

Al ofrecer un discurso de triunfo ya como virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum mandó una señal de confianza a los mercados. Se comprometió a mantener las finanzas sanas, es decir, corregir el enorme déficit fiscal de 6% que va a heredar. También se comprometió a mantener y respetar la autonomía del Banco de México, uno de los pilares de la estabilidad. Y habló de la separación de la economía de la política, un poco diciendo que no habrá amiguismos empresariales. Todo bien... hasta ese momento. El problema vino en la madrugada del domingo, cuando el INE fue avanzando en su conteo rápido y dio a conocer la nueva composición del Congreso: Morena ganó la mayoría calificada con sus aliados. Morena podría ir por su plan C, que quería el presidente López Obrador. Se trata de reformas constitucionales en el Poder Judicial, en el INE, en energía, etcétera.

Retrocede PIB de energía eléctrica

(2024-06-04, Ernesto Sarabia, Reforma.com (sitio),)

En lo que va de la presente Administración, el Producto Interno Bruto (PIB) promedio de la generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final presentó un revés. Las cifras ajustadas por estacionalidad del Inegi revelan que del cuarto trimestre de 2018 al primero de este año, el PIB de ese sector fue en promedio de 367 mil 189 millones de pesos, 14.1 por ciento menos que el observado en el mismo lapso del Gobierno de Enrique Peña Nieto. John Soldevilla, director general de la consultora Economy, Business & Indicators (Ecobi), expuso que la razón del revés fue una baja en la inversión y la suspensión de la reforma energética, así como el freno a la participación privada en el sector.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Aumentan 8.2% denuncias por negativas de información

(2024-06-04, Norma Julieta del Río Venegas, El Financiero (Sitio),)

De enero a la fecha se han interpuesto siete mil 947 recursos en materia de acceso a la información y mil 591 en materia de datos personales. De este total, dos mil 364 se turnaron a mi ponencia. Esta cifra es importante porque, en comparación con el mismo periodo del 2023, se observa un crecimiento del 8.2 por ciento. Esto representa 720 recursos más interpuestos por personas que buscan obtener información para la toma de decisiones o bien acceder a sus datos personales para la realización de trámites que incidan en su calidad de vida. Las instituciones que más reservan la información son: el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Servicio de Administración Tributaria (SAT), la Comisión Federal de Electricidad (CFE), la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), y la Secretaría de la Función Pública (SFP). Las instituciones públicas tienden a reservar repetidamente información que tiene que ver

con su función principal. Por ejemplo, expedientes médicos en el caso del IMSS o investigaciones en el caso de la SFP. Sin embargo, destaca el caso de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA). En lo que va del 2024, esta dependencia acumula 123 resoluciones (con instrucción de apertura al acceso a la información). Gran parte de este número ha sido en temas de obra pública, cuestión que no puede ser clasificada.

Colaboradora Invitada // Aumentan 8.2% denuncias por negativas de información

(2024-06-04, Norma Julieta del Río Venegas, El Financiero, . 15)

De 2018 a la fecha, el INAI registra 4,809 resoluciones que han derivado de una respuesta como información clasificada. En 3,163 ocasiones revocamos o modificamos la respuesta. En el 2024 lo hemos hecho en 200 recursos. Vivimos una época en la que algunas autoridades utilizan figuras jurídicas como “seguridad nacional”, “procesos deliberativos abiertos” o “secreto fiscal” para clasificar información y no entregarla. Las instituciones que más reservan la información son: el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Servicio de Administración Tributaria (SAT), la Comisión Federal de Electricidad (CFE), la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), y la Secretaría de la Función Pública (SFP). Las instituciones públicas tienden a reservar repetidamente información que tiene que ver con su función principal. Por ejemplo, expedientes médicos en el caso del IMSS o investigaciones en el caso de la SFP. Sin embargo, destaca el caso de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA). En lo que va del 2024, esta dependencia acumula 123 resoluciones (con instrucción de apertura al acceso a la información). Gran parte de este número ha sido en temas de obra pública, cuestión que no puede ser clasificada.

PRECANDIDATOS

Increpan a los Presidenciables en sus casillas

(2024-06-03, Karina Aguilar, Jorge X. López, Armando Yeferson, 24-Horas.mx (Sitio),)

La jornada de votación no estuvo exenta de incidentes para los tres candidatos presidenciales, pues cada uno registró algún reclamo en su respectiva casilla al momento de acudir a votar. En el caso de la candidata de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, un personaje que primero pasó a bordo de una camioneta, gritando mensajes clasistas afuera de la casa de la aspirante, llegó hasta la casilla ubicada en la escuela primaria El Chamizal, en la colonia Reforma Social, de la alcaldía Miguel Hidalgo para increpar y acusar de “ignorante” a la abanderada opositora. Ante ello, vecinos de Gálvez Ruiz que se encontraban formados para votar comenzaron a cercarlo y al grito de “¡Xóchitl!” “¡Xòchitl!” lograron que se retirara del lugar, mientras que la candidata seguía tomándose fotos con los ciudadanos que llegaban a votar.

DELEGACIONES CMIC

Pide IP a Sheinbaum diálogo y ofrece apoyo

(2024-06-04, Staff, Reforma, . 1)

El Consejo Mexicano de Negocios (CMN) confió en la disposición de Sheinbaum para establecer mecanismos de colaboración permanente con el sector privado. Destacó que el nuevo Gobierno tendrá una oportunidad histórica de promover el desarrollo incluyente en el contexto de la relocalización de cadenas productivas en el mundo, y para ello es muy importante contar con un Estado de Derecho fuerte, la plena vigencia de la división de poderes y los organismos autónomos y garantizar certidumbre a la inversión pública y privada. En tanto que la

Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) urgió a promover un sistema político con contrapesos e instituciones independientes, con leyes y reglas claras, estables y cumplibles y dijo que es hora de que se trabaje en conjunto. "Es hora de trabajar juntos para lograr un país con seguridad, justicia y paz", externó el sector patronal. La Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos (Amexhi) refrendó su compromiso de coadyuvar con los proyectos del plan energético. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) también ofrecieron a trabajar con el Gobierno.

[Players Of Life COAH \(sitio\)](#), [El CEO MX \(sitio\)](#), [Durango Press DGO \(Sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#), [El Economista, DGO El Siglo de Durango \(sitio\)](#).

Baches, sobre todo en colonias

(2024-06-04, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

Dadas las malas condiciones que históricamente ha tenido el pavimento de Durango, se buscará modificar la forma en la que se trabaja para que el mantenimiento dure más, informó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Durango, Francisco Salazar Mendía. "Históricamente, los pavimentos de Durango han estado en condiciones sí bastantes deterioradas, pero nosotros como sector formal estamos teniendo reuniones de trabajo para invitar a las autoridades y que esta administración del Municipio ya lo ha estado haciendo", comentó.

[DGO El Siglo de Durango \(sitio\)](#).

CMIC afirma que la obra del Tren Maya no concluirá este año

(2024-06-03, Redacción, Canal 10 QROO (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** considera que el Tren Maya no se concluirá este año. Ulises Morales, **Presidente de la CMIC**, afirmó que esta obra no se terminará ni en el sexenio de AMLO ni este año. Señaló que hay atrasos sustanciales, especialmente en los tramos 3 y 7, lo cual es inaceptable para una obra ferroviaria que es la más grande de América Latina. Morales añadió que se debe valorar más el trabajo de los empresarios, ya que ellos generan empleos y dinamizan la economía de la región. En este sentido, afirmó que es necesario incentivar tanto a los empresarios como a la sociedad en general para mejorar la economía regional.

Trabjará CMIC de la mano de quien resulte electo gobernador en Yucatán

(2024-06-03, Redacción, Quadratín YUC (Sitio),)

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**) Yucatán, Raúl Monforte González, dijo que ya envió un mensaje a Joaquín Díaz Mena para reunirse y ponerse a trabajar en lo que será su plan de gobierno. "Que nos indique quiénes serán sus colaboradores para empezar a trabajar fuerte y de la mano para lograr lo mejor de la industria de la construcción", dijo. Ante un virtual triunfo de Joaquín Díaz Mena como gobernador del Estado, Monforte González, señaló que van a esperar a que sean las autoridades electorales quienes anuncien los resultados oficiales.

Realizarán actividades a favor de la naturaleza

(2024-06-04, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

El Vicepresidente del Sector Infraestructura Hidráulica de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Romeo Guadalupe Natarén Velázquez, invitó a profesionistas y

público en general a participar en el ciclo de conferencias “Nuestra tierra, nuestro futuro”, a realizarse el próximo 06 de junio del año en curso en la Casa del Constructor Chiapaneco. Por el trabajo y esfuerzo realizado para llevar a cabo de manera exitosa esta feria, el **CMIC** delegación Chiapas entregó a la presidenta de este organismo un reconocimiento especial.

[Constructores esperan mayor inversión tras las elecciones](#)

(2024-06-03, Redacción, RR Noticias (Sitio),)

Tras la conclusión del periodo electoral 2024, el sector de la construcción espera que puedan reactivarse algunas inversiones que quedaron pendientes durante el primer semestre del año, lo que representaría un crecimiento del 4% de cara a los siguientes 6 meses, señaló el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Querétaro, Óscar Hale Palacios. Señaló que se espera mantener dicho nivel de crecimiento que se mantuvo también en el segundo trimestre del año, a pesar de que entre enero a marzo de este año se tuvo un rendimiento por debajo del 3.4%, de acuerdo a los índices de desarrollo económico del INEGI.

[Tras elección, llama CMIC a hacer a un lado diferencias políticas](#)

(2024-06-03, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio),)

Ahora que se han elegido autoridades en los distintos niveles de gobierno, es fundamental superar las discrepancias políticas y trabajar en pro del bien común, afirmó Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**. En el caso de los municipios, incluyendo la capital, instó a que se otorgue la misma importancia al desarrollo de infraestructura.

[Diez pendientes para el próximo Gobierno...](#)

(2024-06-03, Agencia Reforma, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

Enfrentará políticas a atender para mejorar el funcionamiento de la economía y el bienestar social. 1. Monterrey, México.- Ya sea por no dar prioridad a una serie de acciones por privilegiar otras acordadas a la ideología del Gobierno que está por terminar, pero el próximo Gobierno enfrentará políticas a atender para mejorar el funcionamiento de la economía y el bienestar social. IMEF 2. Rezago eléctrico. Para satisfacer la demanda de electricidad, México requiere añadir en el próximo sexenio cada año 8 mil kilómetros en el sistema de transmisión y 20 mil kilómetros en el de distribución. "La falta de inversión, más acuciante en transmisión, está causando serios problemas". **CMIC**

[CMIC felicita a la ciudadanía y a los candidatos electos tras Jornada Electoral](#)

(2024-06-03, Redacción, Investing (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Delegación Ciudad de México, extendió una felicitación a la ciudadanía por el ejercicio democrático vivido recientemente, así como a los candidatos electos y a todos los funcionarios de casilla por su invaluable labor. Particularmente, la **CMIC** envió una felicitación a la Dra. Claudia Sheinbaum por convertirse en la primera Presidenta electa en la historia de México y expresó su disposición a colaborar en todos los esfuerzos encaminados a construir un México más sustentable, más innovador y más grande.

[El Capitalino CDMX \(sitio\)](#), [Uno TV Noticias \(Sitio\)](#).